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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la colaboración del doctor David Valenzuela, director del Centro de Investigación en 
Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la cual informa que la 
misión del CIByC es contribuir a la conservación de la diversidad biológica y social del país, con énfasis en el trópico seco a 
través de la investigación científica, la docencia de alta calidad y la difusión del conocimiento generado. El CIByC-UAEM 
(www.uaem.mx/cibyc/) se compone de 29 profesores de tiempo completo (PTC) y 3 Técnicos Académicos. De los 29 
académicos (17 doctores, 6 maestros y 6 licenciados), 19 cuentan con el perfil deseable del Programa para el Mejoramiento 
del Profesorado (Promep), 11 están en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y 16 en el Sistema Estatal de 
Investigadores de Morelos (SEI). El Cibyc-UAEM juega un papel relevante en la búsqueda de la conservación de la riqueza 
biológica de Morelos, pues entre otras actividades, co-administra la reserva de la biósfera Sierra de Huautla (Rebiosh) 
mediante un convenio con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), labor que ha sido y seguirá 
siendo una prioridad para este centro de investigación. 
La Jornada Morelos, p.16. 
 
“Buscan un lugar en la UAEM” 
Cientos de jóvenes acudieron ayer a los diferentes campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
para presentar el examen de admisión para nivel superior, la que sólo aceptará cinco mil estudiantes. No sólo jóvenes de la 
entidad estuvieron pendientes de los horarios y lugares de aplicación del examen Ceneval, sino también muchos otros más 
que tuvieron que “madrugar”, pues vinieron de ciudades de Guerrero, estado de México y Puebla. La primera aplicación fue 
a las 8 de la mañana, en donde personal de la máxima casa de estudios -los venados- realizaron actividades de logística, 
seguridad vial y protección civil a fin de que los alumnos llegaran sin contratiempos a su salón. 
Diario de Morelos, p.7, (Yesica Daniel). 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1663317.htm. 
 
“Ofertan descuentos planteles privados” 
En el día de aplicación del examen de admisión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), más de una 
decena de universidades privadas hicieron presencia para ser consideradas como segunda opción de estudio. Además de 
repartir paletas heladas, relojes, bolígrafos o libretas; los coordinadores académicos repartieron volantes en donde 
destacaban descuentos a los alumnos que no fueran admitidos en la UAEM. “Para quien presente su ficha del examen, se le 
da un 25 por ciento de descuento en inscripción y en colegiatura”, indicó Gustavo Martínez, de la Universidad del Valle de 
Cuernavaca. Otros, como la Universidad del Sol, ofrecen descuentos mayores, como el 70 por ciento de descuento en 
inscripción; además de becas por promedio de bachillerato y descuentos adicionales a aspirantes de la UAEM. 
Diario de Morelos, p.7, (Yesenia Daniel). 
 

Nacional: 
 
“Desvíos por casi $100 millones en la UAG” 
Personal de auditoría interna de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) informó que 257 ex funcionarios de las dos 
pasadas administraciones de esa casa de estudios no han comprobado el uso de casi 100 millones de pesos; por ello, el 
rector Asencio Villegas Arrizón ordenó que se les descuenten por nómina a partir de la próxima quincena. Trabajadores que 
pidieron anonimato entregaron documentos sobre los ex funcionarios, de los cuales 15 laboraron en la administración del ex 
rector Nelson Valle López (2003-2006) y el resto en la de Arturo Contreras Gómez (2006-2010). 
La Jornada, p.31, (Sergio Ocampo). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Promueven vacunación contra el rotavirus” 
La incidencia de casos de gastroenteritis viral o invernal, conocida de manera común como rotavirus, en el Hospital del Niño 
Morelense (HNM), que es el nosocomio donde se concentra la mayoría de éstos, ha bajado. En lo que va del 2010 sólo se 
han tenido dos registros. La institución llamó a los padres de familia para aprovechar la Semana Nacional de Vacunación en 
la que la vacuna contra este mal se aplica de forma gratuita. 
La Unión de Morelos, p. 31, (Tlaulli Preciado). 

 



 3 

“Presentan exposición sobre enfermedades causadas a seres humanos por insectos” 
A partir del pasado fin de semana, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) presenta en las instalaciones del Museo de 
Ciencias de Morelos ubicado al interior del Parque Ecológico San Miguel Acapatzingo de Cuernavaca, la exposición 
Insectos que causan enfermedades a los humanos: prevención y control del dengue, la enfermedad de chagas y el 
alacranismo en el estado de Morelos, como parte de las estrategias para promover y fomentar el auto cuidado de la salud 
entre la población. María Luisa Gontes Ballesteros, directora de los SSM, informó que mediante este tipo de acciones 
divertidas hasta cierto punto para los niños se difunde visualmente la imagen e información sencilla sobre aquellos insectos 
de los que deben cuidarse y evitarlos, para no sufrir contagio de enfermedades virales. Explicó que bajo la coordinación de 
los Centros Regionales para el Control de Vectores (Cerecoves), la exposición que en esta ocasión va dirigida a niños de 
entre de 9 a 12 años de edad, informa sobre las manifestaciones clínicas, algunos métodos y técnicas básicas para el 
control de insectos como los mosquitos transmisores del dengue y chinches transmisoras de la tripanosomiasis americana, 
o enfermedad de chagas, así como los alacranes. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 

 
“Hay fila, para operaciones de cataratas, hernias y vescícula” 
Más de 500 personas acudieron a la convocatoria para ser valoradas por médicos para determinar si pueden ser 
beneficiarios de las operaciones gratuitas de cataratas, hernias y vescícula biliar, las cuales se realizarán gracias a la suma 
de esfuerzos del Ayuntamiento de Temixco, gobierno del estado y ONG's. La presidenta del DIF de Temixco, Guadalupe 
Flores de Bandera, comentó estar agradecidos por la coordinación de las instituciones para apoyar a las familias 
temixquenses de escasos recursos, "no contamos con dinero suficiente por eso tocamos puertas que han sido abiertas y no 
tenemos más que agradecer al gobierno del estado, que en esta ocasión a través de la Secretaría de Salud nos ha dado 
todas las facilidades para analizar todos y cada uno de los casos que el día de hoy se han dado cita en las oficinas del DIF, 
para ver si son o no candidatos a las operaciones gratuitas de cataratas, hernias y vescícula biliar". 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1663305.htm. 

 
Nacional: 
 
“Triplican muerte de niños” 
El número de homicidios de niños y niñas se ha triplicado con respecto al sexenio anterior, al pasar de un promedio anual de 
83 a 274 homicidios por arma de fuego. De diciembre de 2006 a diciembre de 2009 murieron por esta situación 823 
menores de 18 años, frente a 503 que perdieron la vida en circunstancias similares de 2000 a noviembre de 2006. Estos 
datos son parte de un informe alternativo que prepara la red por los derechos de la infancia (Redim) y que presentará el 17 
de junio ante un comité de expertos  de la Convención de Derechos del Niño,en Ginebra, Suiza. 
Reforma, p.2 (Daniela Rea). 
 
“La lactancia está amenazada por las empresas: experto” 
La leche materna debe ser el único alimento del recién nacido durante sus primeros seis meses de vida. Es lo que necesita 
para crecer y protegerlo de enfermedades que, eventualmente, ponen en riesgo su vida o afectan su desarrollo. Sin 
embargo, en México el creciente abandono de la lactancia se ha convertido en uno de los obstáculos para la disminución de 
la mortalidad infantil. Zacatecas es ejemplo de lo que se puede lograr con la alimentación de seno materno. En los tres 
hospitales más importantes del estado se eliminaron los biberones y la leche de fórmula. Se crearon bancos de leche, 
atendidos por personal entrenado en asesorar y ayudar a las mamás en el amamantamiento. Esta medida y la prevención 
de la muerte de cuna han colocado a Zacatecas entre los 10 estados con menores índices de defunciones neonatales, 
explicó Heladio Verver, diputado federal perredista y ex secretario de Salud del estado. Aunque debiera ser un proceso 
natural, la realidad es que la alimentación exclusiva con leche materna es baja en el país. A los tres días de nacidos, sólo 
43.2 por ciento de los bebés son amamantados por sus madres. La principal causa es la falta de información sobre las 
repercusiones en la salud de los niños, señaló Romeo Rodríguez Suárez, encargado de la estrategia de la Secretaría de 
Salud (SSa) que busca impulsar la lactancia materna. También influye la presión que ejercen las empresas fabricantes de 
sucedáneos de la leche materna, las cuales prácticamente nunca cumplieron el compromiso suscrito en septiembre de 2007 
de evitar regalar muestras de sus productos a las mamás o sus familiares. El hecho de que 57 por ciento de los recién 
nacidos consuman otros productos, como leche de fórmula, té y/o agua simple, los coloca en una situación de alto riesgo 
para el desarrollo de enfermedades y la pérdida de la vida, sostuvo Rodríguez Suárez. 
La Jornada, p.2, (Angeles Cruz Martínez). 
 

“Dormir boca abajo, causa de la muerte de cuna” 
La muerte de cuna ocurre en 0.4 a 1.5 niños por cada mil nacidos vivos. La causa principal es que el bebé duerma boca 
abajo. En esta posición el riesgo de morir es 13 veces mayor que si es acostado boca arriba. El periodo de mayor riesgo es 
entre los tres y cinco meses de edad, advirtió Romeo Rodríguez Suárez, coordinador de asesores del secretario de Salud. 
Encargado de promover la lactancia materna en el país, el funcionario también se ha dado a la tarea de prevenir los 
fallecimientos inesperados de bebés. Explicó que en algunos niños está presente una anomalía bioquímica que los lleva a 
estar menos alertas. Al encontrarse boca abajo son incapaces de levantar su cabeza y liberarse de la cama para poder 
respirar. Debido a que se desconoce cuáles niños tienen esa falla bioquímica, lo mejor es colocarlos boca arriba a la hora de 
dormir. Rodríguez Suárez resaltó que con esta sola medida se evitarían en el país entre mil y mil 500 decesos cada año. 
La Jornada, p.3, (Angeles Cruz Martínez). 
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“Viven en clima de invierno 33% de los mexicanos” 
En el territorio nacional un tercio de la población está asentada en regiones geográficas donde la temperatura es invernal 
todo el año. El impacto en la salud por las bajas temperaturas varía de acuerdo con el estrato social, la condición de 
marginación, el tipo de vivienda, la edad de las personas y los servicios médicos disponibles, destaca el estudio Población 
expuesta a inviernos fríos en México, del Instituto de Geografía de la Universidad Nacional. En el país existen zonas 
habitadas, rurales y marginadas, ubicadas a más de 3 mil metros sobre el nivel del mar, donde la temperatura promedio es 
de 12 grados centígrados todo el año, es decir, de invierno, subrayaron las investigadoras María Inés Ortiz Álvarez y Rosalía 
Vidal Zepeda. En su estudio detallan la existencia de cuatro tipos de inviernos. Los más largos duran de nueve a 12 meses y 
azotan porciones de la sierras Madre Occidental (tarahumara y tepehuanes, en Chihuahua y Durango), Madre Oriental 
(Parras y Las Mitras, en Coahuila), de San Pedro Mártir (Baja California) y de San Lázaro (Baja California Sur), entre otras. 
A menor altitud (entre mil 200 y tres mil metros sobre el nivel del mar), en lugares como Las Truchas, El Salto y San Miguel 
Lobo, en la sierra de Durango, padecen inviernos largos tipo tres, que persisten de seis a ocho meses. En la región centro 
este clima se repite en la Sierra Volcánica Transversal, en altitudes mayores a 2 mil 800 metros sobre el nivel del mar, como 
Río Frío, estado de México, y La Marquesa, en el Distrito Federal. Los inviernos medios tipo dos, que permanecen de cuatro 
a cinco meses, se sienten en la región fronteriza de la sierra de Sonora y Tarahumara; en el valle de Toluca, México; en las 
laderas del Ajusco, de la Sierra Nevada (Popocatépetl e Iztaccíhuatl), del Pico de Orizaba y del Cofre de Perote. Los de 
clasificación tipo uno, que duran de uno a tres meses con temperaturas menores a 12 grados, afectan a quienes viven en el 
noroeste de Sonora, en el norte de la altiplanicie mexicana y en el centro, en los valles intermontanos y en las laderas bajas 
de las sierras. Las investigadoras concluyeron, con base en el cálculo municipal de la población y territorios afectados, que 
la prevalencia de inviernos fríos impacta a la población localizada en 22 entidades federativas, de las cuales 13 se ubican en 
el norte y nueve en el centro del país. 
 

“Siete de 10 jóvenes vive violencia en el noviazgo” 
Ocho de cada 10 jóvenes detecta violencia en las familias mexicanas y 7 de cada 10 entre 12 y 24 años han padecido algún 
tipo de violencia durante su noviazgo, según reveló una encuesta realizada por las Secretaría de Educación y de Salud, con 
el apoyo de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Luego de que la SEP presentó la campaña sobre violencia en el 
noviazgo “Yo amo sin violencia”, se dieron datos de la encuesta en la que también participaron el Instituto Mexicano de la 
Juventud. La violencia juvenil, según el estudio, es producto de una cultura generacional de inquietudes y desigualdades, 
basada en estereotipos de género que han marcado las diferencias perjudiciales entre hombres y mujeres. Ante ello, la ida 
de que las instituciones oficiales se involucren en el tema es que se prevenga en el corto plazo, la violencia en el noviazgo, 
pero en el largo plazo se busca erradicar la violencia de la mente, de la conducta de niños y jóvenes; “se trata de cortar la 
espiral de la violencia en México, y para ello, los jóvenes creen en el poder de la educación y confían en el vigor de la 
cultura, más que en la violencia”. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6291:siete-de-10-jovenes-vive-
violencia-en-el-noviazgo&catid=42:local&Itemid=63 
 

“Aumentan 41% los embarazos entre adolescentes en Guanajuato” 
La Secretaría de Salud de Guanajuato (SSG) no realiza campañas de educación sexual y planificación familiar entre los jóvenes, lo 
que podría estar relacionado con que más de 53 mil 400 menores de 19 años se han embarazado en los cuatro años recientes, 
afirmó Ángeles López García, directora del Centro de Derechos Humanos Victoria Diez, quien detalló que alrededor de mil 580 
adolescentes embarazadas tenían menos de 15 años. López García acotó que en 2006 los hospitales públicos del estado 
atendieron a 11 mil 155 jóvenes embarazadas menores de 19 años; para 2009 la cifra llegó a 15 mil 812, un incremento de 41 por 
ciento. La activista acusó al gobierno del panista Juan Manuel Oliva de incumplir la Ley de Salud del estado, al privar a los  
adolescentes y jóvenes de educación sexual y sobre planificación familiar, con base en la estrategia del Consejo Nacional de 
Población. Los libros de biología de primero de secundaria que publicó y distribuyó la Secretaría de Educación de Guanajuato –los 
cuales basan la educación sexual en la abstinencia, el matrimonio, la virginidad y condenan los métodos anticonceptivos– son un 

indicador sobre la política del estado en esta materia, refirió. En marzo, recordó, un relator de la Comisión Interamericana de los 
Derechos Humanos visitó México y se llevó un expediente especial sobre la falta de educación sexual en Guanajuato. 

La Jornada, p.31, (Carlos García). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Precio récord en la tonelada de azúcar” 
Rompió récord nacional e internacional el precio de la tonelada de caña de azúcar de la zafra 2009-2010 al cerrar en 755 pesos 
para la zona de abasto del Fideicomiso del Ingenio Emiliano Zapata, dio a conocer Enrique Retiguín Morales, presidente de la 
Asociación Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional de Productores Rurales. Ya no tendrán que esperar al 
cierre del ciclo azucarero, al darse a conocer en forma oficial que el precio de referencia del kilogramo de azúcar quedó establecido 
en 5.55 pesos, o 555 pesos por tonelada, dio a conocer el dirigente cañero. "Es un precio histórico", dijo Retiguin Morales, al 
congratularse porque los más de 5 mil productores de caña de esta región recibirán 755 pesos por tonelada de caña al final de las 
liquidaciones, con lo que los productores cañeros que abastecen al Emiliano Zapata rompen récord en el precio final de la var a 
dulce. 

El Sol de Cuernavaca, (Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1663426.htm. 
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Nacional: 
 
“Cancelaron tarjetas de crédito 2.6 millones de mexicanos en 3 meses” 
Bajo la presión de intereses que llegan a niveles de 65 por ciento al año, anualidades de 440 pesos por uso, estrechez 
económica y desempleo en buena cantidad de casos, durante los primeros tres meses de este año más de 2.6 millones de 
mexicanos cancelaron sus tarjetas de crédito. Reportes del Banco de México indican además que el financiamiento bancario 
a través del manejo de plásticos cayó en 47 mil 600 millones de pesos, un desplome de 23.3 por ciento entre marzo de 2009 
y el mismo mes de este año. 
La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso). 
 
“Avanza empleo mal pagado” 
En el primer trimestre del año, ocho entidades registraron un incremento considerable de trabajadores en situación crítica de 
ocupación, según revelaron estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y empleo (ENOE). En este periodo, Baja 
California sur incrementó en 79.7 por ciento el empleo en condiciones vulnerables, seguido de Baja California con 66.3 por 
ciento y el DF con 23.1 por ciento. Le siguieron Morelos con un aumento de 19.3 por ciento, Quintana Roo 16.3 por ciento, 
Tamaulipas con15.7 por ciento, Coahuila 12.9 por ciento y Guanajuato con 10.8 por ciento. 
Reforma, p.4 Negocios, (Mónica Ramírez). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Niega CEAMA que en Morelos se pierdan 2 mil hectáreas de bosque” 
En el marco de la carrera por el medio ambiente, el titular de Ceama rechazó que en Morelos se pierdan más de dos mil 
hectáreas de bosque o de áreas naturales protegidas como lo afirmó el encargado de despacho de la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), esto al argumentar que en Morelos en áreas naturales protegidas sólo se ha 
perdido este año poco más de 200 hectáreas por la mancha urbana. Entrevistado en el marco de la cuarta carrera atlética 
por el día mundial del medio ambiente, celebrada ayer domingo, que partió desde el Parque San Miguel Acapatzingo hasta 
el Parque Ecológico Chapultepec y luego de que la Semarnat afirmara que en Morelos anualmente se pierden cerca de dos 
mil hectáreas consideradas como áreas naturales protegidas, por asentamientos humanos irregulares, sin que las 
autoridades puedan evitarlo, el secretario ejecutivo de la Ceama, Fernando Bahena Vera, rechazó la versión argumentando 
que en la entidad tan sólo se han perdido poco más de 230 hectáreas en áreas naturales protegidas, “tal vez el funcionario 
federal se refirió a todo el corredor que implica no sólo al estado de Morelos sino al Distrito Federal, estado de México, 
Puebla y Morelos”. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 
“Hijos de maestros, a estudiar para obtener una plaza” 
La Sección 19 del SNTE inició la capacitación a cerca de 700 hijos de maestros y trabajadores que cuentan con clave 20 
denominada provisional, con la finalidad de dotarlos de las herramientas necesarias para presentar su examen de oposición 
para acceder a una plaza dentro del sector educativo, evaluación que se llevará a cabo el próximo 18 de julio. Luis Manuel 
Rodríguez Olvera, líder sindical, explicó que desde ahora ya se capacita a los maestros que están trabajando con claves 20, 
es decir, consideradas provisionales, con la finalidad de que subsanen sus debilidades en competencias educativas y 
presenten con éxito su examen. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1663315.htm. 
 

Nacional: 
 

“Calderón: en tres años se hizo 20% más en infraestructura que en el sexenio pasado” 
El presidente Felipe Calderón, acompañado del titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan 
Molinar Horcasitas, sostuvo que se pueden decir errores y aciertos del gobierno, pero hemos hecho mucho en 
infraestructura. Prometió seguir trabajando muy duro en seguridad y para que en esta administración de un michoacano en 
la Presidencia de la República haya más obras en la entidad. El jefe del Ejecutivo federal acudió por la tarde a este puerto 
para la inauguración del puente levadizo Albatros, único del tipo en la región. Ahí ya lo esperaban el gobernador del estado, 
Leonel Godoy, y Molinar Horcasitas, a quien el jueves pasado, de acuerdo con un dictamen elaborado por el ministro de la 
Suprema Corte Arturo Zaldívar, se le señaló como responsable de la violación grave de garantías invididuales en el caso de 
la guardeía ABC de Hermosillo, durante su gestión en el Seguro Social. En un acto al que acudieron decenas de personas, 
el primero en intervenir fue el titular de la SCT, quien enumeró las obras que se realizan en el estado y destacó que el 
puente levadizo es único del tipo en la región. Más adelante, el jefe del Ejecutivo, en su discurso ante alcaldes, legisladores 
locales y funcionarios, aseveró que pueden decirse muchas cosas, aciertos, errores del gobierno federal, pero si algo 
estamos empujando fuerte es la infraestructura. Como ya decía el secretario Molinar, en tres años hemos hecho más del 
doble de infraestructura de lo que se hizo entre 1984 y 2000, y ya hicimos 20 por ciento más de lo que se hizo en los seis 
años anteriores en la vida del país, agregó. 
La Jornada, p.15, (Angélica Enciso). 
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“EU, responsable de problemas en el país: Calderón” 
El presidente mexicano, Felipe Calderón, asignó a Estados Unidos (EU) la responsabilidad por los crecientes problemas de 
México en la guerra contra el narcotráfico, según información difundida hoy en Alemania. Estados Unidos tiene una enorme 
responsabilidad en los problemas de México, por ser el mayor consumidor de drogas del mundo, dijo Calderón en una 
entrevista que la revista Focus publica en su edición del lunes. EU debe controlar la venta de armas, demandó el presidente 
mexicano. Desde que se legalizó la venta de armas de grueso calibre en 2004, el gobierno estadunidense no ha hecho nada 
contra el contrabando de este tipo de pertrechos, entre éstos torpedos y granadas, agregó. En mi opinión, la industria 
armamentística ejerce demasiada influencia en la política de Estados Unidos, sostuvo Calderón. 
La Jornada, p.11, (Dpa). 
 
“Pide CNDH reparar daños por represión de 2007 en Guadalajara” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) pidió reparar los daños a los manifestantes desalojados de la 
plaza de armas el 8 de diciembre de 2007, durante la alcaldía de Alfonso Petersen Farah. Las autoridades locales deberán 
responder a más tardar el 18 de junio si aceptan la recomendación derivada de una queja de la Coordinadora 28 de Mayo, 
que junto con el Frente Estatal contra la Represión mantenía un plantón que fue desalojado por la policía municipal. La 
CNDH señaló que deben devolverse los objetos incautados a los manifestantes o pagar la indemnización que corresponda. 
También planteó que el municipio imparta a sus servidores públicos capacitación en derechos humanos e inicie 
procedimiento administrativo contra el personal que intervino en el desalojo. La Coordinadora 28 de Mayo anunció que 
buscará entrevistarse con el alcalde, Aristóteles Sandoval, a fin conocer su respuesta ante éste y otros casos de impunidad 
policiaca. 
La Jornada, p.32, (Juan Carlos G. Partida). 
 
“Demandan jueces protección militar” 
Desde finales del mes pasado, algunos jueces y magistrados que atienden casos de crimen organizado en el país reciben 
protección personal por efectivos de la Policía Militar (PM), luego de que desde hace cuatro meses habían solicitado al 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que agentes federales ya no realizaran servicios de escoltas, debido a los actos de 
corrupción detectados en la Policía Federal (PF), revelaron este fin de semana fuentes del Poder Judicial Federal (PJF). 
La Jornada, p.10, (Alfredo Méndez). 
 
“Contradicen diputados cifras del gobierno sobre el empleo” 
El Centro de Estudios de las Finanzas de la Cámara de Diputados replicó el triunfalismo del gobierno federal en torno al 
incremento de las tazas de empleo en meses recientes, pues en un breve periodo la fuerte demanda de los asalariados no 
podrá ser resuelta, con la afectación particularmente grave para los jóvenes, y muchas personas se verán obligadas a 
encontrar soluciones precarias y de corto plazo con bajos salarios y carentes de prestaciones. El órgano legislativo, a través 
de la nota informativa El desafío demográfico de cara a la crisis laboral: situación del empleo en México, reconoce una baja 
en la tasa de desocupación, no obstante que las cifras de trabajadores del sector informal y la subocupación mantendrán su 
trayectoria ascendente. También prevé secuelas de la recesión a largo plazo en las trayectorias laborales de los 
trabajadores. “El Inegi informó que en abril de 2010 la tasa de desocupación nacional aumentó 0.60 puntos porcentuales 
respecto al mes previo, de manera que 5.42 por ciento de la población económicamente activa (PEA) se encontraba sin 
empleo, lo que equivale a 2 millones 496 mil personas. Aún con datos desestacionalizados, la tasa de desocupación en abril 
(5.53 por ciento) supera a la de marzo pasado en 0.58 puntos porcentuales, de hecho fue la más alta para ese mes desde 
que se tienen datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En tanto, el IMSS reportó que en la primera 
quincena de mayo de 2010 tenía registrados 14 millones 284 mil 764 trabajadores cotizantes (permanentes y eventuales 
urbanos), lo que implica una recuperación de 403 mil 493 plazas este año. Sin embargo esta cifra aún se ubica por debajo 
de los contabilizados en octubre de 2008, lo que supone que aún faltan 191 mil 70 asegurados para alcanzar el nivel 
máximo observado. 
La Jornada, p.40, (Roberto Garduño). 
 
“De los 14 mil 239 liquidados del SME han sido contratados 369: Lozano” 
El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, señaló en conferencia de prensa que de los 14 mil 239 trabajadores 
liquidados de Luz y Fuerza del Centro que se acercaron a la dependencia a solicitar una oportunidad de trabajo en la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), a la fecha se han contratado 369 trabajadores y siguen en evaluación 7 mil más. El 
funcionario explicó que del total de liquidados que aceptaron someterse a todo el proceso de exámenes para ingresar a la 
CFE, hasta el momento son mil 150 personas las que efectivamente han aprobado las evaluaciones sicométricas y médicas, 
por lo que son los que están cerca de ser contratados. A pregunta expresa de La Jornada respecto de la razón por la que a 
siete meses de la extinción de Luz y Fuerza del Centro no se había contratado a los trabajadores que voluntariamente 
aceptaron su finiquito como prometió el gobierno federal, respondió que en el proceso de evaluación se comprobó que 6 mil 
864 electricistas liquidados no pudieron ser considerados por las características propias de cada uno, por las actividades 
que antes desempeñaban, y porque no eran necesarios en términos de materia de trabajo. Estos más de 6 mil ex 
trabajadores no eran elegibles en esta etapa. Quedaron 7 mil 591 personas, de las cuales la CFE preseleccionó a 6 mil 316 
para realizarles los exámenes; 5 mil 636 ya los presentaron. Los demás están en proceso de ser convocados”, explicó 
Lozano. 
La Jornada, p.41 (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Lozano impulsa la creación de sindicatos charros: mineros” 
El sindicato minero denunció que “en días recientes, Javier Lozano Alarcón, titular de la Secretaría del Trabajo, se reunió 
con algunos empresarios del sector y los instigó a crear gremios blancos o charros en sus empresas, con la pretensión de 
que dejen de negociar las relaciones laborales con la organización que encabeza Napoleón Gómez Urrutia”. Javier Zúñiga 
García, secretario del trabajo de este gremio, aseguró que en estas reuniones, el funcionario ofrece darles la llamada toma 
de nota a los sindicatos blancos del sector. No obstante, con gentileza les dijo que si hay empresarios que no acepten esta 
propuesta, él respetará su decisión. Para esta organización es evidente que la intención de dar reconocimiento oficial a otros 
sindicatos en el sector busca quebrantar al sindicato minero, expresó. Expuso que de acuerdo con la Ley de la 
Administración Pública Federal, es responsabilidad de los funcionarios de la Secretaría del Trabajo impulsar, desde una 
posición neutral, el diálogo y la conciliación de intereses entre la parte patronal y los obreros. En tanto, resulta al menos una 
práctica ilegal que la dependencia y sus funcionarios estén instigando estas agresiones contra una organización sindical, así 
como el hecho de que se favorezcan intereses de las empresas en contra de los trabajadores. Al parecer, ahora la intención 
es crear sindicatos a modo, lo cual no es legal en un secretario de Estado y lo hace acreedor a un juicio político y a su 
destitución inmediata, por traición a los intereses de la clase trabajadora y sus funciones ante la sociedad, planteó Zúñiga 
García y se preguntó cómo es posible que un secretario de Estado se permita hacer propuestas de esta naturaleza a las 
empresas. 
La Jornada, p.40, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Destapan escándalo de tráfico de influencias y corrupción en la SFP” 
En la Secretaría de la Función Pública (SFP) persisten corrupción, tráfico de influencias, violación de procedimientos y leyes 
para eludir la aplicación de sanciones a empresas ligadas con altos funcionarios y garantizar el ingreso a modo de 
servidores públicos, denunció Fernando Menéndez Romero, ex subdirector de Sanciones de esa dependencia. Unas 
semanas después de presentar su renuncia por cuestión de principios y para evitar ser chivo expiatorio, acusa al director 
general adjunto de Sanciones de la SFP, César Rocha García, de dar carpetazo a una orden de sanción que Menéndez 
dictaminó contra el grupo del empresario Salomon Dondich, por incurrir en irregularidades en una licitación de la empresa 
Ferrocarril del Itsmo de Tehuantepec (FIT) SA de CV, de participación mayoritariamente estatal. El diputado Guillermo 
Huerta Ling, quien fue secretario particular de Santiago Creel en Gobernación y comisario de la SFP para el sector 
Seguridad Nacional –encargado de vigilar, controlar y fiscalizar los recursos del erario– cabildeó en favor de Dondich 
Rosenhaus para evitar la aplicación de sanciones a las empresas de éste: Industriales Tumex, Impulsora Metalmecánica 
Especializada e Impulsora Tlaxcalteca, sostiene Menéndez. El ex funcionario acusó también a Rocha de incurrir en 
irregularidades en la aplicación del servicio profesional de carrera (SPC) para garantizar el ingreso de su equipo en la SFP, 
la cual precisamente creó el SPC para evitar ese tipo de prácticas y permitir el ingreso de los mejor preparados. Ningún 
externo, fue la orden que dio Rocha, para lo cual entregó los exámenes a varios de sus subordinados, quienes debían 
participar en dos evaluaciones para cargo distinto, con el fin de asegurar que si ascendía uno o reprobaba, los otros 
quedaran en las plazas donde se dio el movimiento en el área de Sanciones. 
La Jornada, p.38, (Elizabeth Velasco). 
 
“Antes que cobrar más impuestos, revisar el gasto público, pide IP” 
“El gobierno federal debe revisar tanto el sistema tributario como la asignación del gasto público, manifestaron el Centro de 
Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). La 
semana pasada, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher, 
planteó la necesidad de imponer mayores cargas tributarias para incrementar el gasto en infraestructura y lograr una tasa de 
crecimiento de entre 6 y 7 por ciento. Señaló que no es posible alcanzar dichos niveles cuando 80 por ciento del gasto del 
gobierno está etiquetado en renglones que no tienen nada que ver con el crecimiento económico, y que si bien un mayor 
ingreso tributario es condición indispensable para la promoción del gasto público, no existen indicadores confiables para 
medir la eficiencia y eficacia de los recursos erogados. De acuerdo con datos oficiales, por ejemplo, en materia de 
infraestructura el gobierno federal habría invertido –en el papel– 4.6 por ciento del producto interno bruto (PIB). No obstante, 
la industria de la construcción en México, actividad estrechamente relacionada con la inversión en obras de infraestructura, 
registró una caída anual de 3.8 por ciento en el primer cuarto del año, con lo cual lleva ya seis trimestres consecutivos de 
contracción, según cifras del Inegi. La parálisis en esta actividad es tal que su dimensión en el primer trimestre de 2010 fue 
similar a la que tuvo cinco años antes, en el primer trimestre de 2005. 
La Jornada, p.21, (Juan Carlos Miranda) y Reforma, p.1 Negocios, (Nallely Origoza y Verónica Gascón). 
 
“A 475 años de su fundación, la Casa de Moneda emite medalla conmemorativa” 
Para conmemorar el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana, la Casa de Moneda de 
México, que también celebra este año 475 años de su fundación, de acuerdo con la cédula real emitida por Juana de 
Castilla –también llamada Juana la Loca–, realizará este martes 8 de junio la presentación del libro Memoria constante y 
sonante: monedas, billetes y medallas de la Independencia y la Revolución. Fundada el 11 de mayo de 1535, la Casa de 
Moneda de México es la primera en el continente y la institución pública más antigua del país, la cual ha trabajado en forma 
ininterrumpida desde la época del primer virrey de la Nueva España, don Antonio de Mendoza. Durante tres siglos y medio 
la plata y el oro acuñados por la Casa de Moneda de México fueron la base del dinero circulante en el país y se convirtieron 
en un producto de exportación. La calidad en la fabricación de monedas y su extensa circulación en el mundo dio a la Casa 
de Moneda de México la presencia y prestigio internacional que conserva hasta nuestros días. 
La Jornada, p.23, (Israel Rodríguez). 
 



 8 

Internacional: 
 
“Miles toman las calles en protesta por el ataque del ejército israelí” 
Miles de personas salieron a las calles en las principales ciudades de Europa para protestar por la acción del Ejército de 
Israel que derivó en la muerte de nueve activistas, el pasado lunes, que intentaban llegar a la Franja de Gaza a bordo de la 
“Flotilla Libertad”. Las manifestaciones de este sábado coincidieron con la detención por parte de las fuerzas militares 
israelíes del barco “Rachel Corrie” que se dirigía a la misma zona con un cargamento de ayuda humanitaria. En la capital de 
Turquía, unas 10.000 personas se movilizaron con banderas y pancartas. En la plaza de Caglayan corearon consignas en 
contra de Israel, a la vez que exigieron el fin del bloqueo a la Franja de Gaza. Esta protesta fue convocada por IHH, una de 
las organizaciones que coordinó el envío del convoy en el que murieron los nueve activistas turcos, informó el corresponsal 
de la BBC en Estambul, Jonathan Head. El gobierno de Turquía mantiene su exigencia de una disculpa de parte de Israel y 
de una investigación independiente, recordó Head. 
La Jornada Morelos, p.9, (BBC Mundo). 
 
“Rechaza Israel que una comisión mundial indague asalto a flotilla” 
Una comisión encabezada por el ex primer ministro neozelandés Geoffrey Palmer e integrada por representantes de 
Turquía, Israel y Estados Unidos fue propuesta por el secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban 
Ki-moon, al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, quien de inmediato rechazó la iniciativa y anunció la exploración de 
otras opciones. Ban conversó telefónicamente el sábado con Netanyahu para tratar de hacer efectivo el llamado del Consejo 
de Seguridad de la ONU, con el fin de efectuar una rápida, imparcial y transparente investigación, conforme a las normas 
internacionales, sobre el abordaje violento a la Flotilla de la Libertad –llevaba 10 mil toneladas de ayuda humanitaria a 
Gaza–, el cual dejó saldo de nueve muertos, denuncias de desaparecidos y una condena internacional casi unánime el 
pasado 31 de mayo. La comisión debe investigar si Israel violó el derecho internacional, pero según el embajador de Tel 
Aviv en Washington, Michael Oren, rechazaremos una comisión internacional, porque Israel tiene la capacidad y el derecho 
de investigar por sí mismo, no a ser indagado. Israel, según el diplomático, discute actualmente con el gobierno del 
presidente estadunidense una forma bajo la cual se desarrolle nuestra pesquisa. 
La Jornada,p. 26 (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“A Corea del Norte no le importa ni su propio pueblo, afirma EU” 
Los esfuerzos diplomáticos por castigar a Corea del Norte tras haber hundido la corbeta sudcoreana Cheonan tendrían 
escaso efecto en un régimen al que no le importa el resto del mundo y ni su propio pueblo, señaló hoy el secretario 
estadunidense de Defensa, Robert Gates. En declaraciones a la cadena británica BBC, Gates afirmó que la postura de 
Corea del Norte es un obstáculo para hallar las medidas adecuadas fuera de las opciones militares. Lo anterior fue 
declarado por el funcionario al margen de una cumbre sobre seguridad que tiene lugar en Singapur. Uno puede reunir 
presión adicional, uno puede elaborar otra resolución en la Organización de Naciones Unidas, indicó el jefe del Pentágono. 
Mientras al régimen no le importe qué cree sobre eso el mundo externo, mientras no le importe el bienestar de su pueblo, no 
es mucho lo que uno puede hacer, para ser franco, a menos que uno esté dispuesto en algún punto a usar fuerza militar. 
Nadie quiere hacer eso, añadió. Las declaraciones de Gates se producen luego que Corea del Sur pidió el pasado viernes 
formalmente al Consejo de Seguridad de la ONU que actúe y tome medidas apropiadas en relación con el hundimiento de la 
embarcación Cheonan, el 26 de marzo, que dejó 46 muertos, y que atribuyó a Corea del Norte, nación que niega la 
acusación. 
La Jornada, p.27, (Afp y Dpa). 
 

 


